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作为今年全国两会河南
代表团的最热词之一，郑州航
空港经济综合实验区无疑最
受 驻 豫 全 国 人 大 代 表 的 关
注。今年的 3 月 7 日，也是郑
州航空港经济综合实验区获
得批复一周年的时间。3 月 3
日到 4 日，我用了近 2 天的时
间，先后采访到了洛阳、开封、
许昌、焦作 4 座城市的书记和
市长。

全国人大代表，洛阳市委
副书记、市长李柳身讲得非常
细致，对于郑州航空港经济综
合实验区，从最初规划的酝酿、

形成、获批，到目前的发展进
度，他显得都异常地熟悉，并提
出了洛阳市的具体发展构想。

“你去过我们开封的小宋
城吗，如果不去就亏了，一定要
去看看，很好的。”刚开始聊天，
全国人大代表，开封市委副书
记、市长吉炳伟就“推介”自己
的城市。

采访中，全国人大代表、
焦作市委书记孙立坤还透露了
一个好消息，郑州到焦作城际
铁路预计很快就要开通。

走进全国人大代表，许昌
市委副书记、市长张国晖的房

间，他正在和一位学校的校
长交谈。“今年，我们很想把
这所学校引进到我们许昌市
来，让许昌的孩子们能够得
到更好更优质的教育。”他的
言谈话语中处处流露出对民
生的关注。

对郑州航空港经济综合实
验区的建设充满了信心，对本
地区经济社会发展蓝图思路清
晰，定位准确……采访中，这些
书记市长们在言谈举止中流露
出的一股股干事创业的激情深
深打动了我。
郑州全媒体新闻中心记者 裴蕾

和书记市长们一起聊聊航空港

会客厅值班的小伙伴
晚饭又没着落了

“郑州电视台的观众朋友们，你
们好，我是央视主持人张泽群……”
郑州报业集团的集体采访刚刚结
束，郑州电视台的记者、主持人和
技 术 人 员 就 迫 不 及 待为张泽群
别上了隐形话筒，开始了新一轮的
采访。

3月4日的全媒体新闻中心会
客厅，迎来了更多的嘉宾。

“老陈，又在郑州全媒体见面
了。不过，这一次你可没我来得
早。”刚刚接受完采访的全国人大
代表、河南天伦投资控股有限公司
董事长张瀛岑，在会客厅门口碰到
了全国人大代表、三全集团董事长
陈泽民，拉着陈泽民一阵寒暄。其
实他并不知道，记者已经在隔壁房
间里完成了对陈泽民的专访，进会
客厅只是为了补上电视台的画面。

听到实情，张瀛岑一阵感慨：
“你们全媒体合作得非常好、牛得
很。人员少、效率高！”

“李连成代表有人约好了吗？”
正在接受采访的代表还没走，“全
国两会会客厅”的微信群又热闹了
起来。“我已经约好了，今天晚上做
客会客厅。筒子们做好准备！”

一个下午，范海潮、朱正栩、游
吟歌等近十位代表、委员走进会客
厅，接受全媒体记者的全方位采访。

今天值守会客厅的小伙伴们，
估计晚饭又没着落了。
郑州全媒体新闻中心记者 张乔普

省委书记的新闻
那是蹲点蹲出来的

采访到省委
书记郭庚茂视察“在京河
南 人 之 家 ”纯属一个美丽的
邂逅。

前一天深夜，带队领导获得
消息，第二天，省委书记郭庚茂要
视察“在京河南人之家”，由于
没有通知，具体时间以及当
天活动安排并无从知晓。

一早，第一波记者就到采
访点待命，被告知活动下午举
行，但具体时间仍然未知，中午
一忙完，我和老马作为第二波

记者被派去，提前到达采访地
点守候。

3 日，北京的天气一改前
日的艳阳高照，大风骤起气温
突降。虽然采访地点边的酒店
大堂也有暖气，但担心错过采
访时机，只能和老马蹲在冷风
中，等，等，等。

省委书记视察的地方叫做
河南在京务工创业人员服务中
心，由于接待大厅狭小，他们委

婉地拒绝了我们采
访的请求，但是同意提供方便，
允许我们的另一个记者——

“录音笔”同志进入，其他人只
能透过玻璃窗远观。

事后，我们又回访了当时
和郭书记对话的工作人员、
当时在办事大厅办事的外来
务工人员，终于一篇稿件得
以成形。
郑州全媒体新闻中心记者王战龙

作为郑州报业集团的网络
媒体，这次中原网派出了 4 名

“老记”参与报道“两会”盛况。
目的就是要在这次“两会”媒体
大战中充分展现出我们“中原
网”的速度与激情。

一到驻地，队友李恒来不
及照顾自己行李，扛着机器就开
始拍摄采访。窜了大半天，满头
大汗跑回来跟我说：“哥，这下咱
们不用愁了，整了几个料，马上
咱们编辑好发回后方。”

四人采访团队中，
唯一一个美女记者董
黎利用“十八般武艺”，

“杀进重围”，成功约访
到几位“重量级”代表，
连夜“挑灯夜战”，以最
快速度把热乎乎的内
容呈现给了读者。

“凡事预则立，不
预则废。”为了赢得这
场“战役”，我和李恒晚
上经常被董黎“骚扰”，
拿着笔记本在驻地满
楼“上蹿下跳”，不是开

会就是相互研讨报道事项，折
腾得我们两个够呛。

昨晚，为了赶写稿子，大家
各自在电脑前“噼里啪啦”地敲
着，忙而有序地工作着。等到
所有稿子传给总部夜班编辑，
一看表已是深夜了。累得吃饭
的“欲望”也没了，我们直接躺
床入眠。

为了更快、更好地把全国
“两会”声音传递出去，中原网
新闻采、编、播速度不断加快。
从主要报道国家大事件到现在
包罗生活中的一点一滴，我们
总是在寻找新闻眼，什么是第
一，什么是热点，大家最为关心
什么。我们用速度引爆流行、
用激情引领潮流，中原网走在
了网络媒体的前端。
郑州全媒体新闻中心记者李明德

用速度引爆流行 用激情引领潮流

郑州全媒体新闻中心记者 马健 廖谦 图
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